

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

*Salidas.*—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 40 minutos, y se pone á las 7 horas y 30 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.  
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.  
De Manacor á La Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
De La Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—San Cirilo, obispo, en Gortina en Candia.

El martirio de los santos mártires Zenon, y otros diez mil doscientos y tres, en Roma, en la fuente que siempre mana.

El martirio de santa Anatolia, y de san Audaz, en tiempo del emperador Decio, en la ciudad de Tora junto al lago Velino.

Los santos mártires Paternucio, Corpetes y Alejandro, martirizados en Alejandría, en tiempo de Juliano Apóstata.

San Briccio, obispo, en Martula: el cual padeció muchos tormentos en defensa de la fe por mandato del juez Marciano: y habiendo convertido á Jesucristo á una gran multitud de infieles, murió confesor.

**CULTOS.**—*Mañana martes.*—En Santa Clara empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á Nuestra Señora del Cármen; siendo la exposicion á las ocho y media; á las diez misa mayor. Al anocheecer un rato de oracion, y despues la reserva.

En el Hospital, á las seis y media de la mañana, durante una misa, y al anocheecer, empezará un devoto septenario á Nuestra Señora del Cármen.

En la Real Capilla de Palacio, á las nueve, misa, Salve solemne á Nuestra Señora de los Dolores por el eterno descanso del alma de D.<sup>a</sup> Francisca Tolrá de Rover, quinto aniversario de su fallecimiento; despues el rogativo por el Sumo Pontífice.

En Santa Fe al toque de oraciones se cantarán solemnes completas con música, en preparacion á la fiesta del invicto mártir San Cristóbal, Patron de los curtidor s.

**CORTE DE MARÍA.**—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario.

## INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

*Los confesores y directores de almas.*

### ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial por los que tienen el delicado cargo de la direccion de las almas, á fin de que procedan siempre segun los designios y sentimientos de vuestro Corazon.

### PROPÓSITO.

Pedir al Señor frecuentemente que multiplique los verdaderos Padres de almas: socorrer, respetar y defender al Clero.

## MISIONES

Muy Rdo. P. Fr. Ramon Buldú.

Jerusalen, 9 de abril de 1889.

(CONCLUSION.)

Una vez libres de aquel pequeño ejército de clamadores, bajamos por una cuesta tan áspera como pendiente al valle de Siloé, célebre por la piscina de su nombre, contemplando de paso y á alguna distancia *Haceldama*, ó sea aquel campo del discípulo traidor, comprado con el precio de la sangre del inocentísimo Jesus. Lo primero que en el mencionado valle se presentó á nuestra vista fué un pozo de extraordinaria profundidad, que por su interesante historia es generalmente visitado por todos los peregrinos.

En efecto, ese pozo, llamado de Nehemías, fué donde los israelitas al partir á la cautividad de Babilonia, dejaron oculto por orden de Jeremías el fuego sagrado del templo. Al regresar, 70 años despues, á su querida patria, lo hicieron buscar por

los hijos de los sacerdotes que allí lo habían depositado; pero sólo hallaron agua cenagosa. No obstante, el sacerdote Nehemías, lleno de fe en el Dios de Abraham, de Isaac y de Jacob, mandó sacar agua del indicado pozo, rociar con ella las víctimas y la leña sobre la cual estaban colocadas, y en el mismo momento ¡oh prodigio! el sol desgarrando una nube que le cubría, encendió con sus rayos un gran fuego. Nehemías dispuso que el agua sobrante se derramase sobre unas piedras, y apenas practicado lo ordenado por el sacerdote, se inflamó, uniéndose la llama con la del altar. El rey persa, habiéndose asegurado de todas estas maravillas, ordenó que el pozo en cuestion se rodease de una fuerte muralla, á fin de que fuese respetado y tenido en más veneracion. Cuando este pozo se llena de tal suerte, que sobresaliendo las aguas forman un arroyo, consideran este hecho los naturales del país como señal de una gran cosecha, razon por la que los habitantes de Jerusalem y de Siloé, reuniéndose á su alrededor, celebran una fiesta que dura muchos días.

Prosiguiendo nuestra agradable excursion hacia el E., descubrimos un copudo árbol que indica, si hemos de atenernos á lo que nos enseña la tradicion, el sitio en donde el más grande de los Profetas, el celoso y valeroso Isaías, fué aserrado en dos partes por orden del inicuo rey Manasés. Una especie de cerro, coronado por un muro blanco, cubre actualmente el lugar donde fué inhumado aquel esforzado campeón de la honra y gloria del Señor.

Unos cien metros más arriba tropezamos con la piscina de Siloé, tan famosa en la sagrada Escritura por el gran milagro que en ella obrara el divino Salvador, dando la vista á un ciego de nacimiento. Este afortunado mortal, que más tarde fué el obispo San Sidonio, partió para Francia despues de la Resurreccion del Señor, en compañía de Lázaro, Marta y María Magdalena. Sus reliquias se conservan en la iglesia de San Maximino, en el departamento del Var.

Tiene la piscina que nos ocupa una abertura como una cueva, y se baja al agua, que es pura y cristalina, por unas grandes piedras que sirven de escalera. En los primeros siglos del Cristianismo los fieles iban á bañarse en este lugar, para obtener la curacion de toda clase de enfermedades, y se construyó allí una iglesia dedicada al Salvador iluminador, pero tanto esta iglesia como otras muchas que la acendrada piedra de Santa Elena levantó en Palestina, fueron destruidas por el fanatismo musulman, de tal suerte, que ni aún vestigios se conservan de tan preciosos monumentos.

Practicadas las debidas diligencias para ganar las indulgencias concedidas á la mencionada piscina, proseguimos nuestra expedicion por medio de unos huertos, cuya feracidad forma un verdadero contraste con la espantosa aridez que se nota en los contornos de Jerusalem. Es el único sitio en sus alrededores, donde se cosechan legumbres y verduras en todo el año, como para recordar con su riqueza lo que fué un día y lo que es en la actualidad aquella comarca.

Reflexionando tristemente sobre los desastrosos efectos que un día causara en toda esta region la maldicion divina, tan justamente lanzada por el Unigénito del Padre sobre la raza deicida, llegamos casi insensiblemente y en pocos minutos á una fuente llamada de la Virgen. Una tradicion inmemorial asegura que María Santísima, despues de presentar al Niño Jesus en el templo, fué á pasar algunos días á casa del anciano Simeon, que se alzaba no muy lejos de aquella fuente, y que durante este tiempo iba continuamente allí la bendita Madre á lavar los pañales de su divino Infante. Es muy notable el flujo y reflujo que cada seis horas se observa en este pozo, pero nadie hasta la fecha ha podido explicar la causa de tan raro fenómeno.

Despues de invocar fervientes el dulce nombre de María, á fin de que nos concediese, en especial en los últimos momentos de la vida, el tiempo necesario para purificar nuestras almas en las cristalinas aguas de la sagrada piscina de la penitencia, em-

prendimos nuevamente nuestra marcha en direccion á Getsemani, contemplando de paso el miserable aspecto que ofrecía á nuestra vista el villorrio de Siloé. Este pueblo, que por su proximidad á Jerusalem puede considerarse como uno de sus arrabales, está situado junto el torrente Cedron y al pié del monte llamado del *Escándalo*, por haber escandalizado al pueblo Salomon con los templos que allí erigiera á los idolos de sus mujeres. Sus habitantes, que por lo sucios y asquerosos tienen alguna semejanza con nuestros gitanos de España, llevan, al parecer, una vida asaz triste y desgraciada. Parecenos que si el Hijo del Eterno Padre viniese al mundo á regenerar nuevamente al género humano, hallaría indudablemente en este pueblo su inmensa é inagotable caridad campo extenso donde poder ejercitarse con provecho. Decimos esto porque en sus inmediaciones no nos fué posible descubrir otra cosa que ciegos, tuertos y leprosos, que á grito tendido nos pedían paksis. Mas, como dado nuestro carácter de franciscanos no podíamos acudir al socorro de sus necesidades, apresuramos el paso, ya para librarnos de las molestias que nos causaban sus importunidades, y ya para llegar cuanto antes á un lugar bien memorable en la historia de los padecimientos del Señor. Nos referimos á uno de los puentecillos que se alzan sobre el cauce del torrente Cedron, y desde donde le arrojaron los desalmados soldados al llevarlo preso del huerto de Getsemani. Apenas llegados al mencionado puente, bajamos presurosos al cauce, á fin de venerar la peña que aún conserva el hueco de las rodillas del divino Salvador, y despues de adorarla y besarla con toda la efusion de nuestra alma no pudimos menos de exclamar: «¡Oh, cuánto y cuánto no hizo y sufrió el pacientísimo Jesus por la salvacion del género humano!» ¿Quién, mi amado P. Buldú, puede pasar indiferente por lugares tan santos y tan sagrados? ¡Ah! es necesario estar poseídos de un corazon de bronce, de unas entrañas más duras que la piedra, para no sentirse fuertemente conmovido en presencia de tan augustos lugares.

Despues de descansar unos pocos momentos junto á la roca que fué testigo presencial de la violencia con que allí fué arrojado el bendito Jesus entramos en un terreno donde á cada paso tropezábamos con cosas verdaderamente memorables. ¡Estábamos en el valle de Josef! Si, en aquel terrible valle donde el género humano será juzgado al fin de los tiempos por el soberano Juez de vivos y de muertos. Mas, en la correspondencia siguiente, Dios mediante, nos ocuparemos del susodicho valle, como tambien de algunos santuarios que en el se encuentran; pues la presente va siendo algo extensa para que podamos dar cabida en ella á lo mucho que aún nos resta para escribir sobre las impresiones recibidas de nuestro paseo.

Suyo affmo. S. S.

Fr. Miguel de Guereca.

### SOLO DIOS SABE EL DÍA Y LA HORA.

A bordo del vapor *Alfonso XIII*, llegado hace pocos días á Santander, díjose que venia el cadáver de un personaje, y á fin de dejar la verdad en su lugar, porque la cosa lo merece, hemos de referir lo ocurrido. Ese cadáver saltó á tierra por su propio pié.

Los pasajeros pudieron ó debieron apercibirse de que se embarcaba un ataud, y claro es, dentro ese ataud, era de presumir que habría un cadáver, pues no se usan á bordo y no había nadie de tener el capricho de viajar con su caja de entierro, ni traerla de Cuba á Europa.

Y, sin embargo, no existía el cadáver.

La cosa, pues, era simplemente que se embarcaba para España una señorita de familia muy rica y á la vez muy enferma, tan grave, que se temía que espirase á los dos ó tres días de navegacion.

A fin de evitar que sus restos fuesen arrojados al mar, y como se contaba con que su fallecimiento era infalible, se embarcaron todos los elementatos

necesarios para embalsamar el cadáver y la caja de lujo para depositarle y conducirlo á la Península.

Contra todos los diagnósticos y pronósticos de la ciencia y los sentimientos de la familia, la joven, lejos de agravarse con la brisa del mar y el mareo, sintió tan notable mejoría, que al saltar á tierra en Santander se hallaba completamente restablecida.

Y mientras almorzaba opíparamente en la fonda en que se hospeda, los vistas y empleados de la aduana y algunos curiosos podían observar el fúnebre asilo que se le había preparado.

Tal es el *quid pro quo* que dió márgen á que se dijese que venía un cadáver á bordo.»

### AGUACEROS.

Han sido fuertes los aguaceros descargados en el norte de la Península, en estos últimos días. He aquí las noticias que recojemos de distintos periódicos.

— De Riela nos escribe un cariñoso amigo nuestro é inteligente industrial, participándonos el estado á que han llevado á los labradores tres semanas de continuada lluvia, la aparición del *mildew* y otras plagas que hacen de aquella villa una de las más castigadas en este calamitoso mes de Junio.

— También nos remiten noticias tristes de Tudela. En aquella ciudad sufrieron anteayer una fuerte borrasca y una granizada tan abundante que dejó casi sin cosechas todo su extenso término.

— Tales y tan continuados contratiempos han movido el ánimo del Emmo. Cardenal Arzobispo á dictar una circular, que hoy publicará el *Boletín Eclesiástico*, en la que se encarga á los curas párrocos de la diócesis reciten en la misa la oración *adputendam serenitatem*, y les autoriza para que de acuerdo con las autoridades celebren rogativas implorando la misericordia divina.

— Hoy tenemos que dar cuenta á nuestros lectores de otra horrorosa tormenta de piedra y agua que se desencadenó el mártis último sobre el Valle de Zuya, habiendo dejado á sus habitantes en la mayor desolación y á la mayor parte en la miseria.

No sólo las mieses han quedado enterradas por el pedrisco, sino que el agua se ha llevado molinos, y han perecido también algunos ganados, tanto lanar como caballar.

No es posible permanecer impasibles ante tanta desolación, y los poderes públicos están obligados á atender á los desgraciados, ya que éstos han sostenido las cargas del Estado con sus sudores.

— Ayer diluvió en Zaragoza y no es hiperbólica la afirmación.

Toda la noche ha seguido el mismo intenso temporal de agua y como cuando llueve, llueve para todos, las noticias de hoy son tan numerosas y tan desconsoladoras como los días últimos.

— El día 24 descargó en Calamocha (Teruel) una tormenta desastrosa. Muchos ganados perecieron y las cosechas quedaron completamente perdidas. La catástrofe tiene consternado al vecindario. El ayuntamiento, despues de celebrar una sesión secreta, acordó solicitar del gobierno alguna cantidad del fondo de calamidades.

El gobernador de Teruel ha dado cuenta al ministro de la Gobernación de los daños causados por la tormenta y de la triste situación en que aquel vecindario ha quedado.

— De la Zaida ha dirigido al gobernador el siguiente telegrama:

La Zaida 26 (6'47 mañana).

Por el desbordamiento de un barranco han sido arrastrados los puentes y canales que daban riego á esta huerta, causando perjuicios incalculables.»

— De el de Calatayud se recibió anoche este otro: Calatayud 26 (10'30 noche).

Se nota crecida en el río Jalon, efecto del gran temporal que reina. Parte de la vega se halla inundada. He avisado á los pueblos ribereños.»

— De Cariñana escriben confirmando la tormenta que descargó últimamente en aquel término, las interrupciones de la vía férrea y la pronta reparación de los desperfectos.

Dicen además que en la parte del convento se han apedreado campos y viñedos y que en Tosos son aún mayores los perjuicios causados.

Añade que el cielo permanece encapotado y que sigue lloviendo copiosamente.

— De Ildes escriben hay muchísimas casas apuntaladas para evitar hundimientos que ya han comenzado y que milagrosamente no ocasionaron desgracias personales.

En algunas bodegas hay cuatro metros de agua y urgen auxilios eficaces.

— En Vitoria se desencadenó una gran tormenta produciendo bastante daño en los campos la excesiva cantidad de agua y la fuerza con que caía.

Algunas chispas eléctricas cayeron en distintos puntos, sin que por fortuna produjeran daños de consideración. Una de ellas corrió por el muro nor-

te de la Catedral, próxima á la capilla del Cristo, en el momento de estar reservando el Santísimo.

Por la noche se recibieron noticias bien tristes de los distritos de Salvatierra y Alegría, asegurando algunas personas que habían quedado los campos arrasados, y cubiertos por una gruesa capa de granizo. Vivamente deseamos no se confirme tan fatal desgracia, pues dejaría en la miseria infinidad de familias, que no cuentan con otros recursos que los que el campo les proporciona.

— Escriben de Morata de Jalon que el pertinaz temporal de aguas que tantos daños causa por estas inmediaciones y la mayor parte de las provincias, va haciendo sentir sus desastrosos efectos.

La cosecha de las habas se perdió completamente por el pulgon; de las frutas no ha quedado más que algo de hueso, la que menos estima tiene, los trigos echados, esperando muy mala granazón; las fuertes y continuadas avenidas del Jalon inundado parte de la vega, llevándose su impetuosa corriente algunos campos, cambiando su curso en algunos sitios y dejando otros convertidos en eriales.

Las existencias de vinos del pasado año se agotaron hace ya tiempo, debido á las clases que se obtuvieron tan buenas como las más superiores del campo de Cariñena y toda la ridera del Jalon.

Los olivos que no se helaron presentan bastante muestra, pero tan retrazada, que no es aventurado creer se malogre con los calores.

Los precios del trigo y cebada á 30 y 16 pesetas respectivamente, y el aceite, 7,50 pesetas arrobeta.

— Era triste el relato de un viajero que venía de Tarazona en el tren mixto de las once de la mañana, sobre el horroroso pedrisco que anteayer descargó sobre los campos de la zona que comprende desde aquella ciudad á Tudela.

Segun sus informes, las cosechas de aquella comarca han quedado casi destruidas por completo.

— Las tronadas con sus copiosos aguaceros no les abandonan.

Sin embargo, la temperatura es bastante calurosa.

— Una carta de Cariñena, da cuenta de los daños causados por el desbordamiento de la rambla llamada *rio Frasco*. Al decir de ella, los ancianos del país han visto muy pocas veces dicha rambla tan imponente, siendo grandes los estragos que ha causado en los campos cercanos.

## CORREO DE HOY.

MADRID 6 DE JULIO.

Dice *La Correspondencia de España*:

«El gobierno aceptará el debate político que planteó en el Senado el marques de Sardoal, tan pronto como el del Congreso termine, y tendrán las minorías de la Alta Cámara toda la amplitud que puedan desear en la discusión.

Posible es que, entretanto, se discuta en el Congreso la proposición económica de censura del señor Cos-Gayon; debate que el ministro de Hacienda desea sinceramente, porque de él no han de resultar más que argumentos de justificación y ventaja para el partido liberal.»

— Se ha firmado otra proposición de censura contra el gobierno, exigiéndole responsabilidad por haber concedido un crédito supletorio de dos millones de pesetas al ministro de Marina.

Como se recordará, dicho crédito fué destinado al pago de obligaciones del personal.

La proposición está suscrita por representantes de varias oposiciones, y será apoyada por el diputado conservador Sr. Laiglesia.

— El Sr. Groizard, embajador que ha sido de España en el Vaticano, llegó anoche en el sudexpres de regreso de Roma.

El sábado ó el lunes tomará posesión de la presidencia del Consejo de Estado.

— Escriben de Pontevedra que hace unas cuantas semanas desapareció de su domicilio una joven recién casada, vecina de Santa Eulalia, que se llamaba Demetria Rodríguez, habiendo sido inútiles cuantas pesquisas se dieron para dar con ella, hasta que un perro descubrió su cadáver, escarbando en un campo de Caneda. La cabeza, que estaba separada del tronco de un hachazo, carecía de piel, incluso de la parte cabelluda, sin duda para dificultar la identificación, y, además de otras heridas y hachazos en el cuerpo, tenía atravesado el corazón de una puñalada. Hasta ahora hay siete personas en la cárcel por sospechas de su participación en este horrible crimen, cuyos pormenores se ignoran.

— En la plaza de la Constitución de Cuevas (Almería), se reunieron anteayer más de 6.000 trabajadores pidiendo trabajo en las obras de desagüe.

Una Comisión se presentó al gobernador, el cual puso en conocimiento del gobierno los deseos de los manifestantes, que se disolvieron luego sin que se alterara el orden en lo más mínimo.

### NOTICIAS EXTRANJERAS.

ITALIA.—Un considerable número de fieles ha asistido á la Basilica vaticana el día de la celebración de la fiesta de S. Pedro y S. Pablo.

La afluencia de gente ha sido más considerable en las primeras horas de la mañana.

Como todos los años, por la noche, las casas de los católicos estuvieron iluminadas.

No ha habido incidente alguno.

— Telegrafían de Roma al *Journal des Debats*: «Hasta los diarios de oposición más moderados, tales como *La Tribuna*, hablan con acritud de lo que sucede en Trieste. La situación de Trieste tiende á semejarse con la de Venecia en 1866, con la diferencia capital de que, en lugar de ser enemigos, los gobiernos son, ó se dicen, aliados.

ALEMANIA.—La Gaceta de Alemania del Norte continuando su polémica contra Suiza, dice, que en ninguno de los quince conflictos ocurridos desde 1844 á 1878, ha cedido Suiza, encontrándose dispuesta á hacer lo propio en el presente.

— Acerca de las noticias que estos días han propagado respecto á la epidemia colérica que se ha presentado en Berlin, el periódico francés *La Justicia*, dice lo siguiente:

«Por un amigo que ha llegado de Berlin conocemos algunos detalles interesantes. La epidemia ha tomado proporciones inquietantes puesto que ha llegado á penetrar en los cuarteles, hasta el punto de que en la guarnición de Potsdaim ha producido la muerte á gran número de soldados de infantería. En el elemento civil también ha atacado á algunas personas, parte de las cuales han dejado de existir.

En vano se procura encubrir estos fallecimientos, pues los ánimos están muy exaltados sobre todo en los barrios donde aquellos han acaecido.

SUIZA.—Segun noticias de Berna, la prensa suiza ha comenzado una activa campaña en favor de la construcción de caminos de hierro en la Confederación, pidiendo se excluya de la empresa los capitales de banqueros alemanes.

El gobierno declara que no se adherirá al horadamiento del Simplon, pues quiere que desde la entrada á la salida del túnel sea término suizo.

EGIPTO.—Segun noticias del Cairo que alcanzan al 27 de Junio, se cree generalmente que no ocurre nada de particular en la frontera sur.

La expedición que va á partir hacia Wlady-Halfa, está destinada únicamente á demostrar la necesidad de que las tropas inglesas ocupen este territorio.

El *Anglo-Egyptian Gazette*, diario inglés á machamartillo, publica un artículo muy violento contra Francia, respecto á los asuntos relativos á la conversión de la Deuda.

### PARTES ELEGTRÁFICOS.

Londres 5.—Segun los despachos del Río de la Plata, no cesa el movimiento de inmigración.

En Montevideo tocaron 77 vapores procedentes de Europa durante el pasado mes de junio, desembarcando 1.280 inmigrantes.

Viena 5.—A juzgar por las noticias que se reciben de Constantinopla, ha existido, en efecto, mucha agitación en la Albania, por haber circulado entre los mahometanos el rumor de que la Puerta iba á ceder Novibazar á Servia; pero como el sultan mandó desmentir esta noticia, se ha calmado bastante la efervescencia.

Paris 5.—Continúa reinando poca animación en nuestro mercado de cereales.

Los trigos del país se mantienen entre 21'50 y 23'50 francos los 10 kilos.

Los extranjeros se cotizan á los siguientes precios: California, de 24'50 á 24'75; Australia, de 25'50 á 25'75; Bombay, superior, 23'50; Polonia, 23'00; Hungría, 20'25.

De Londres telegrafían que se advierte bastante firmeza en los precios de los trigos del país, y lo mismo dicen de Bruselas.

Paris 5.—A juzgar por las noticias recibidas de la frontera de Alemania, el Estado Mayor general de aquel imperio se prepara en prevision de una guerra franco-germánica.

Entre otras medidas, se ha dispuesto convertir las plazas de Saar-Luis y Rastadt, en grandes depósitos de armas y municiones.

Madrid 6 (á las 10'44 mañana).

Los gamacistas elogian las declaraciones del señor Martos, pero se negarán á formar el tercer partido.

Las minorías monárquicas tienen el propósito de emplear todos los medios obstruccionistas para impedir la vida del Parlamento y del gobierno. Muchos conjurados piensan que, á pesar de los medios que se empleen, al gobierno le resta algun tiempo de vida.

Los ministeriales aseguran que en vista de los sucesos ocurridos en el Congreso, las Córtes se cerrarán antes de lo que se pensaba.

Paris.—El prefecto de Paris ha prohibido provisionalmente las corridas de toros.

Se han declarado en huelga los mineros de Saint-Etienne.

En las maniobras navales verificadas en Cherburgo, los nuevos torpederos han dado grande resultados.

Ha ocurrido un grande incendio en los Doks de Londres, situados junto al Támesis. El fuego se propagó á los buques anclados en la dársena, doce de los cuales quedaron completamente destruidos.

Los irlandeses residentes en América han celebrado una *meeting* en Chicago acordando la creacion de una república americano-irlandesa. Se dice que el gobierno americano les cedería al efecto el terreno que comprende la Baja California.

Londres.—La cuestion de los ferro carriles de Delagoa sigue sin resolver, aunque se tiene la firme conviccion de que Portugal capitulará.

Los capitalistas y los interesados en la Sociedad de Delagoa quieren á todo trance iniciar una guerra financiera contra Portugal, procurando hacer bajar sus rentas en todas las bolsas.

Se cree que Alemania se halla dispuesta á defender y apoyar á Portugal, como hace con Italia. Bismarck no quiere que Inglaterra prepondere en el Transval ni en aquellas regiones africanas.

Madrid 6 (á las 10'30 noche).

La *Epoca* dice que, despues de lo sucedido anoche, se impone la necesidad de que dimita el señor Sagasta, pues el actual estado de cosas es cada día más peligroso.

Asegúrase que la baja de los fondos obedece á haber ordenado el Banco de España que se hagan los pagos en plata, con exclusion de billetes, alegando la abundancia de plata que tiene en caja.

Madrid 7 (á las 12'45 madrugada).

Los Sres. Ulloa y Bergamin, en representacion del Sr. Romero Robledo, se han reunido con los Sres. Gimeno y Calveton, representantes del señor Figueroa, habiendo conferenciado durante hora y media, encerrados en una seccion del Congreso, acerca de la cuestion personal. Guardan absoluta reserva.

**GACETILLA LOCAL.**

Acerca de la permanencia del Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo en Cámpos, para tomar los baños de la *Font Santa*, á quien acompañaba su secretario el Dr. D. Enrique Reig, nuestro corresponsal nos comunica las siguientes noticias:

«En la noche del día de S. Pedro la música del Sr. Alcalde dió una brillante serenata á S. E. I. Un gentío inmenso acudió á la casa Rectoría para escuchar los melodiosos acordes que con precision y maestría ejecuta aquella banda, amenizando la velada con escogidas piezas de su excelente repertorio. El Sr. Rector obsequió á los músicos con un abundante y exquisito refresco, quienes muy satisfechos del honor de haber saludado á nuestro bondadoso Prelado, se retiraron sumamente agradecidos á sus casas de las cariñosas y paternales palabras que S. E. I. les dirigió, llevándose gratas impresiones en el seno de sus familias.

«El domingo por la tarde administró el Sacramento de la Confirmacion á 146 niños y 162 niñas; más tarde visitó el convento de monjas y casa de religiosas, donde les dirigió paternales consejos en una plática, quedando unas y otras altamente agradecidas á los sabios consejos de nuestro bondadoso Prelado.

«El miércoles, despues de haber tomado el último baño, S. E. I. bendijo las nuevas duchas recién construidas en aquel establecimiento balneario y por la tarde empezaron á funcionar dando un excelente resultado.

«El Clero, una comision del Ayuntamiento, el Juez municipal y los principales señores de la poblacion despidieron en la casa Rectoría al Sr. Obispo, marchándose con direccion á Felanitx.»

Si no fuese sabida de todos la devocion de los mallorquines á la veneranda efigie de la Sangre que se venera en la iglesia del Hospital, bastaría el día de ayer para acreditarla. En el oficio divino, aquel templo estaba lleno de bote en bote, y el notable orador sagrado D. Mateo Llobera dejó una vez más probadas sus bellas cualidades oratorias.

El sermón versó sobre el importantísimo tema de que la Sangre redentora de Jesucristo salvó la humanidad, é hizo relucir la consecuencia de que la devocion á la divina Sangre será el áncora de salvacion para los pueblos, apoyándose en el inmenso amor que Jesus siempre ha dispensado á los hombres, citando muchos pasajes de la vida del Redentor, pintados con vivos colores y expresados con tal contundente narracion, que tenía suspensos de sus autorizados labios á la inmensa multitud de oyentes.

Por la tarde fué tambien numeroso el gentío que acudió á aquel templo, bien para dar gracias á Jesucristo por favores recibidos, bien para pedirle otros nuevos.

Quiera el Señor, por medio de su preciosísima Sangre, salvar cuanto ántes al mundo en general y á España en particular.

Perfectamente combinados se ven la piedad y el arte en el precioso Sagrario que ayer se bendijo en la iglesia de San Francisco. Así la concepcion como la realizacion de la obra son idea del perfeccionado gusto de sus recomendables autores, á quienes felicitamos cordialmente en union del celoso iniciador y demas fieles que han contribuido á que la referida iglesia poseyera tan bello tabernáculo.

El acto de la bendiccion lo efectuó el M. I. Sr. don Tomas Rullan, asistiéndole en el oficio Mayor los Sres. D. Matias Company, canónigo Lectoral de esta Santa Iglesia, y D. Francisco Dameto.

Fueron los padrinos nuestro particular y queridísimo amigo D. Juan M. Sureda y la Sra. D.<sup>a</sup> Dolores Cotoner.

El templo estaba ricamente engalanado, y en el altar mayor destacaban los Sagrados Corazones de Jesus y de María entre ricos y variados ramilletes de aromáticas flores.

Los gastos satisfechos por el Ayuntamiento en concepto de las obras verificadas por Administracion durante la semana pasada, ascienden á 743 pesetas 78 céntimos distribuidas en esta forma:

Empedrados y terriscos . . . . .	385'84 pts.
Acequias . . . . .	67'25 »
Rotulacion de calles y plazas . . . . .	24'00 »
Caminos vecinales . . . . .	58'07 »
Cárcel . . . . .	102'12 »
Paseos públicos . . . . .	55'04 »
Cementerio . . . . .	51'67 »

En Santa Margarita la guardia civil ha detenido á un individuo que había pagado una compra de harina con un billete falso de los de cien pesetas del Banco de España.

El dador y el billete están á disposicion del juez municipal de aquella villa.

Sin saber cómo ni de qué manera el sábado á la una de la tarde, en la calle de Felfo, se le disparó el arma á un carabinero que conducía un preso á la Comandancia de carabineros.

Por fortuna la bala dió en un balcon sin causar desgracia alguna.

A las cinco y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Valencia el vapor *Union*. Ha sido portador de la correspondencia pública, 24 pasajeros y carga.

Pasó ayer á mejor vida el anciano patron de la direccion de Sanidad marítima de este puerto don José Vaquer.

Descanse en paz.

A la hora de itinerario se hizo ayer á la mar con rumbo á Ibiza y Alicante el vapor *Jaime II*.

El recargo municipal del 100 por 100 sobre el impuesto de alcoholes produjo al Ayuntamiento de esta ciudad, durante el pasado mes de Junio, la cantidad de 1.160'60 pesetas.

En el correo de hoy ha llegado á esta ciudad el conocido y reputado pintor nuestro paisano don Francisco Maura.

Sea bien venido.

Por acuerdo del Consejo de Gobierno del Banco de España en esta provincia se ha dado principio hoy al pago del dividendo de 50 pesetas por accion á cuenta de los beneficios de 1889.

Durante el mes próximo pasado se pesaron en el Mercado del carbon 8550 kilogramos de ese combustible, los cuales dejaron á la recaudacion un beneficio de 16'90 pesetas.

Ayer noche llegó á esta ciudad la comision de catedráticos del Instituto que había pasado á Mahon con objeto de examinar á los alumnos de los Colegios que allí existen.

Les felicitamos por su regreso, y muy particularmente á nuestro muy querido D. Leon Carnicer.

Tomamos del *Noticiero* de Barcelona las siguientes líneas, que se refieren á un paisano nuestro:

«Ha sido víctima de un brutal atentado el secretario de la Sucursal del Banco de España en Tarragona, D. Sebastian Sureda. Estando dicho señor sentado á la mesa de su despacho, presentósele un dependiente de la Sucur-

sal, revólver en mano, y le disparó dos tiros á boca de jarro.

La serenidad del Sr. Sureda libróle de una muerte segura; ya que al observar la actitud del agresor siguió sus movimientos ladeando el cuerpo y escapando así del alcance de las balas que fueron á clavarse en el dintel de una puerta.

Viendo el agresor frustados sus planes, dióse á la fuga; pero fué detenido por los ordenanzas del Banco y llevado á buen recaudo, instruyéndose acto seguido las diligencias sumariales.

La causa de la agresion se atribuye al hecho de haber el Sr. Sureda reprendido al agresor por faltas de servicio.»

El sábado ademas del vapor *Mallorca*, fondeó en nuestro puerto la polacra goleta *Silfide Isabelita*, capitan D. Damian Vicens, procedente de Marsella, con 6 días de navegacion, 8 marineros y cargamento de trigo.

Se despacharon el laúd *Santísima Trinidad*, patron D. Salvador Botella, para Santa Pola, con efectos; el jabeque *Belisario*, patron D. Antelmo Juan, para Marsella, con corteza; el pailebot *San Antonio*, patron D. Juan Pujol, para Barcelona, con efectos; la barca inglesa *Georgitowne*, capitan Mr. James Scott, para Aguilas, con efectos; el laúd *Cármén*, patron D. Juan Seguí, para Valencia, con lastre; y el laúd *Virgen del Cármén*, patron don Gabriel Compañy, para Valencia, con leña.

Ayer entraron el bergantin goleta *Joven Temerario*, capitan D. Miguel Freixas, de Ibiza, con 2 días, 9 mar. y lastre; el laúd *San Rafael*, patron D. Francisco Tomas, de Tortosa, con 3 días, 5 marineros y frutos; y el laúd *San Antonio*, patron don José Seguí, de Tortosa, con 3 días, 5 mar. y efectos.

Leemos en *La Almudaina*:

«Anteayer por la tarde estaba llamando vivamente la atencion de una multitud de personas en la orilla del mar detras de la escollera frente á la pescadería, un enorme pez, que los pescadores dijeron ser un *mular*, el cual se hallaba detenido á unas cuatrocientas brazas de distancia de la orilla.

«Segun cálculo de gentes entendidas el nombrado pez debía de tener unos veinte metros de longitud: de vez en cuando se elevaba sobre las aguas enseñando una monstruosa cabeza y á intervalos se zambullía dejando ver su inmensa cola y sus aletos dorsales y abdominales. Opinábase que ese animal se había detenido allí por el instinto de que si avanzaba más hacia la tierra le faltaría el agua y se atascaría ó embarrancaríase.

«Los pescadores de oficio explicaban su presencia en estas aguas en la actitud de delfines que han entrado persiguiendo la caballa, á los cuales daba caza, así como la caballa se encuentra en nuestra bahía por la inmensa cantidad de sardina que hubo y de la cual se alimenta.

«El *mular* en cuestion estuvo dentro del puerto á las primeras horas de la tarde; pero ayer no fué visto ya por estas inmediaciones.»

De *El Felanitense*:

— El miércoles último se dignó honrarnos con su visita nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo. A su llegada fué recibido por el clero de la parroquia y por un numeroso concurso que acudió á la plaza de la Fuente, á pesar de no haberse anunciado la hora en que debía llegar el Prelado. El juéves por la mañana administró en la parroquia el Sacramento de la Confirmacion á 649 niños de ambos sexos, dirigiendo ántes la palabra á las madres de familia para darles importantes y muy oportunos consejos. Recibió despues á las Autoridades que pasaron á saludarle y ofrecerle sus respetos. Por la tarde visitó la congregacion de las Hijas de Caridad, á quienes dirigió tambien una fervorosa plática, y, entrada ya la noche, partió de regreso á Palma.

— Llamamos la atencion á quien corresponda sobre el abuso que viene cometiéndose en los viñedos de nuestro distrito. Es el caso que á causa de la multitud de conejos caseros que existen hoy día en la poblacion, dada la voracidad de éstos, sus propietarios para darles de comer acometen la primera viña que encuentran al paso y quitan á troche y moche el pámpano de las cepas, causando, de este modo, daños de consideracion.

Ya que de eso tratamos, sería conveniente redoblar la vigilancia sobre los pastores y demas guardianes de ganado ya que muchos propietarios se quejan y con bastante razon, de los abusos que aquellos cometen en sus respectivas propiedades; no ya pastando en ellas fraudulentamente y sin autorizacion, sino devastando los viñedos colindantes con los campos en donde apacentan su ganado.

— La operacion de la trilla se ha empezado ya; ademas de ser las mieses recoletadas, pocas en cantidad, son de calidad tan mala que muchos labradores no recolectarán las simiente que sembraron.

# SECCION DE ANUNCIOS

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6 (á las 2'20 madrugada).

El total del discurso del Sr. Martos ha sido provocador y agresivo contra los Sres. Sagasta y Vega Armijo, especialmente contra Vega Armijo; pero manteniendo que el gobierno todo debe de aparecer en beneficio del país y de las instituciones. Se ha ocupado de los sucesos del 23 de Mayo, acusó á la mayoría de insolente y al gobierno de haber obligado indirectamente á la Reina que le expulsara de la presidencia del Congreso. La mayoría y el Gobierno sufrieron con calma los violentos y apasionados ataques del Sr. Martos, la mayoría de ellos injustificados y nacidos del despecho. Empezó á contestarle el marques de Vega Armijo, refutando dichos ataques; ha explicado su conducta y la del Gobierno ante la escandalosa deslealtad del señor Martos, elegido por cuarta vez para presidente del Congreso, desde cuyo sitio procuraba crear toda suerte de obstáculos á la marcha del Gobierno, llegando su embozada enemistad hasta ofender á los diputados de la mayoría, lo cual iba aumentando la antipatía precursora de tan tristes acontecimientos, que el Gobierno es el primero en deplorar.

Desde las primeras frases pronunciadas por el marques de la Vega de Armijo, observóse que los conjurados, martistas, conservadores y reformistas sentían deseos de producir escenas tumultuosas. Cada período del discurso de Vega Armijo era recibido con demostraciones de desagrado por las minorías monárquicas; distintas veces mediaron quejas de los diputados de la mayoría, haciendo notar que permanecieron silenciosos mientras habló el Sr. Martos, no obstante de inferir agravios injustificados al Gobierno y á la mayoría. El Presidente señor Alonso Martínez rompió varias campanillas poco después de afirmar Vega Armijo que, si los ministros eran pequeños arbustos según el señor Martos, éste era colosal manzanillo. Establóse viva polémica entre el diputado de la mayoría Martín Toro y el conde de Toreno, cambiándose frases durísimas que motivaron que un senador y un diputado, ambos generales y conservadores, desafiásen públicamente al Sr. Martín Toro, al propio tiempo que los Sres. Ducazcal, Sanchez Campomanes y otros, mantenían vivísimos altercados con diputados de la mayoría, viéndose levantar bastones y avanzar á diputados procurando su encuentro. Sagasta, Burell y otros de la mayoría les contrarrestaban. De pronto vióse cruzar por el hemiciclo al Sr. Figueroa, yerno del Sr. Alonso Martínez, y suponiendo iba decidido á proceder contra el Sr. Ducazcal, fué detenido por varios diputados, quienes sacáronle á viva fuerza del salón, pero luego aseguró que no iba á aumentar las proposiciones del incidente, sino á aconsejar prudencia, pues que Ducazcal es su amigo particular.

Es falso que el Sr. Figueroa sacase un estoque ni profiriese palabras insultantes. Restablecida la calma por los esfuerzos del Presidente secundado por los Ministros, Jefes de la mayoría, Cánovas y Silvela, continuó la sesión pronunciando el Sr. Vega Armijo un violento discurso, defendiéndose de los enérgicos ataques del Sr. Martos y de los durísimos cargos, obligándole á explicar satisfactoriamente su frase «deficiencias morales del Gabinete». Mañana hablará el Sr. Sagasta.

Madrid 6, á las 10'30 n.

En la sesión secreta el Sr. Cuartero pidió al presidente que aclarase los sucesos para el buen prestigio del parlamento. El Sr. Figueroa dirigió un reto para que se aprobara que llevaba arma. El Sr. Romero ha declarado que creyó ver el estoque, pero que los sentidos pudieran engañarle.

Madrid 6, á las 10'30 n.

Congreso.—Se aprobó el acta por 137 votos contra 60 luego se celebró sesión secreta que duró tres horas para depurar los hechos de ayer.

Madrid 6, á las 10'45 n.

Congreso.—Los Sres Ducazcal y Martín Toro han explicado que las palabras pronunciadas ayer fueron debi-

das al calor de la cuestión. Muchos diputados han hecho declaraciones diversas acerca de la actitud con que vieron al Sr. Figueroa atravesar el hemiciclo. El Sr. Capdepon ha pronunciado frases de templanza. El señor Alonso Martínez ha hecho el resumen en sentido conciliador, levantando después la sesión.

Madrid 6, á las 11'45 n.

El Sr. Figueroa ha comisionado á los Sres. Gimeno y Calveton para que pidan explicaciones al Sr. Romero

Es inexacto que el Sr. Gamazo intervenga nuevamente en el debate.

Los fondos de la bolsa han experimentado baja.

Madrid 7, á las 10 n.

Se comenta que el Sr. Cánovas haya permanecido dos horas en Palacio. Es inexacto que le llamara la Reina.

Los ministros han almorzado en Moncloa con la comisión catalana.

Madrid 7, á las 10 n.

Los autonomistas acudirán á la proposición incidental para discutir la política de Ultramar en caso de que no se discutan los presupuestos de las Antillas.

Los federales consideran que la coalición de la prensa republicana será poco eficaz.

Madrid 7, á las 10 n.

La *Época* insiste en la necesidad de un cambio de gobierno presidido por Moret.

El Sr. Pedregal ha declarado que intervendrá en el debate.

El *Correo* censura que el Sr. Gamazo se abstuviera de votar el acta de la sesión del Congreso.

## ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
<b>PALMA.</b>	
Crédito Balear . . . . .	119 00
Cambio Mallorquin . . . . .	84 50
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	60 75
Alumbrado por Gas . . . . .	134 00
Harinera Mallorquina . . . . .	90 00
<b>MADRID.</b>	
4 p <sup>s</sup> interior . . . . .	75 75
4 p <sup>s</sup> amortizable . . . . .	89 45
Billetes hipotecarios de Cuba . . . . .	1 5 60
Banco de España . . . . .	406 50
Tabacos . . . . .	408 00
<b>BARCELONA.</b>	
4 p <sup>s</sup> perpetuo interior . . . . .	75 67
4 p <sup>s</sup> perpetuo exterior . . . . .	77 53
4 p <sup>s</sup> amortizable . . . . .	89 62
Billetes hipotecarios de Cuba 1888 . . . . .	105 50
Banco Hispano-Colonial . . . . .	64 55
Ferro-carriles del Norte . . . . .	86 85
<b>PARIS.</b>	
4 p <sup>s</sup> Español . . . . .	75 20
Panamá . . . . .	53 75

## OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 8—nueve mañana.

Barómetro . . . . .	63 2 mm.
Termómetro seco . . . . .	26 2 grados.
Idem húmedo . . . . .	22 9 id.
Mínima . . . . .	21 1 id.
Reflector . . . . .	16 2 id.
Dirección del viento . . . . .	S. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	0 7 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas . . . . .	» mm.

## Compañía de los Ferro-carriles

DE MALLORCA.

Esta Compañía anuncia pública subasta para contratar el suministro de todo el aceite necesario á su consumo durante el año económico de 1889 á 1890. La licitación se verificará el día 15 de Julio á las doce de la mañana en las oficinas de esta Dirección y en ellas estarán de manifiesto las condiciones reguladoras de la subasta.  
Palma 4 Julio 1889.—El Director General, Guillermo Moragues.

## Fomento de la Pintura y Escultura.

Por acuerdo de la Junta Directiva, queda señalado el día 15 del actual á las seis de la tarde, para efectuar, en el local que ocupa dicha sociedad, un sorteo de tres lotes de cuotas entregadas por Sres. artistas, en conformidad á los estatutos por los cuales se rige.  
Lo que se hace público, por medio del presente anuncio, para conocimiento de los Sres. Socios.  
Palma 3 de Julio 1889.—El Secretario, P. A. Antonio Fuster.—El Presidente, Juan Esteva y Terrasa. 3-5

## Venta.

Se desean vender dos créditos de tres mil pesetas cada uno, que adeuda D. Guillermo Rossinol y Dezcallar mediante escrituras públicas, una de ellas hipotecaria.  
D. Juan Siquier, calle de la Estrella núm. 34 tiene en su poder los documentos y enterará del descuento y demás condiciones de la cesión.

## Casa de recreo en Validemosa.

En la plaza de la Cartuja hay un magnífico primer piso para alquilar.  
Para informes dirigirse al mismo piso ó en casa Matheu, Brossa 11, Palma.

## QUIEREN USTEDES

CORRER LA SUERTE DE GANAR  
500,000 PESETAS.

DURANTE LA TEMPORADA DE LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS.

## Compreñ

Un bono á lotes, al portador, garantizado por el gobierno frances, ley del 4 de Abril de 1889, y reembolsable á 25 pesetas.

Por el crédito foncier de Franca y gozan al derecho á las suertes siguientes:

1 de . . . . .	500,000 pts.
6 de . . . . .	100,000 »
10 de . . . . .	50,000 »
72 de . . . . .	10,000 »
65 de . . . . .	2,000 »
160 de . . . . .	1,000 »
14,900 de . . . . .	100 »

PRECIO DEL BONO: 17 PTS.

Tickets de entrada á la Exposicion de Paris 0'60 pts. cada uno.

Se vende en casa de los Sres. Lassalle, calle S. Nicolas; Pablo Comas, Union 38; José Tous, Cort 14; Alzamora, S. Miguel 61; Perfumeria del Teatro, Constitucion 112; Viuda é Hijos de Gelabert, Quint 19; Amengual y Muntaner, Cadena 2. 3-5



## D. JOSÉ VAQUER Y PÉREZ

patron de la direccion de Sanidad marítima del puerto de Palma.

HA FALLECIDO

Sus nietos, sobrinos y demas parientes suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará en la iglesia de la Merced el martes 9 de los corrientes á las once de la mañana.

No se invita particularmente.

## D. JUAN FERRER Y MAS

Falleció el 6 de los corrientes

( Q. E. P. D. )

Su desconsolada esposa, hijos, hermano, hermanos políticos, sobrinos y demas parientes suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistir al funeral que, en sufragio de su alma, se celebrará en la parroquial iglesia de Santa Eulalia el martes 9 del que rige á las diez y media de su mañana, en lo que recibirán especial favor.